



B'90/DIE GRÜNEN-OR-Fraktion
eingegangen am: 31.10.2022

Vorlage Nr.: **2022/2260**
Verantwortlich: **Dez. 3**
Dienststelle: **SJB**

Bericht zur Versorgungssituation pflegebedürftiger Menschen in Durlach

Gremium	Termin	TOP	ö	nö
Ortschaftsrat Durlach	14.12.2022	6	x	

In stationären Pflegeeinrichtungen haben Bewohner*innen und Beschäftigte durch die Pandemie und ihre Auswirkungen massiv belastende zwei Jahre hinter sich. Es gibt immer wieder Berichte über einen zunehmenden Mangel an qualifiziertem Personal. Gleichzeitig führt der demographische Wandel zu einer erhöhten Nachfrage an Pflegeplätzen, die in den Folgejahren den Prognosen nach kontinuierlich zunehmen wird. Das Haus am Turmberg in Durlach hat mittlerweile seinen Betrieb eingestellt. Im Juli hat im Karlsruher Gemeinderat die Fraktion der Grünen folgenden Antrag zur Vorberatung im Sozialausschuss gestellt:

1. Die Stadtverwaltung berichtet (als Zwischenbericht nach der Bedarfsentwicklung von 2019), wie sich die Anzahl der Plätze für stationär pflegebedürftige Senior*innen in Karlsruhe seit Ende der Übergangsfrist der Landesheimbauverordnung entwickelt hat, insbesondere die Entwicklung der Zahl der Pflegeheime und Betten seit 2019.
2. Die Stadtverwaltung erstellt in Ergänzung zum Bericht von 2019 eine Prognose zum künftigen Bedarf an stationären Pflegeplätzen.
3. Die Stadtverwaltung stellt dar, wie sie den Ausbau von stationären Pflegeplätzen aktiv unterstützen kann und welche dieser Maßnahmen sie bereits umsetzt bzw. welche weitere sie wann ergreifen wird.

Antrag:

Der von der Verwaltung für den Sozialausschuss erstellte Bericht wird bezogen auf die Anteile der Durlacher Situation im Ortschaftsrat Durlach vorgestellt.

Dabei bitten wir zusätzlich auf folgende Fragen einzugehen:

- Gibt es in den Durlacher Pflegeeinrichtungen einen relevanten Fachkräftemangel, der dazu führt, dass nicht alle vorhandenen Betten belegt werden können?
- Gibt es Wartelisten für Menschen, die gerne stationär aufgenommen würden? Kommen Durlacher Bürger*Innen bei Bedarf in der Regel wohnortnah in einer Durlacher Einrichtung unter oder müssen häufig wohnortferne Einrichtungen gesucht werden?
- Gibt es Hilfsangebote für Beschäftigte in den Einrichtungen, die möglicherweise tief belastet oder sogar traumatisiert sind durch die Belastungen und Erlebnisse während der Pandemie?
- Wie viele Plätze für Tagespflege gibt es in Durlach? Gibt es hierfür eine Warteliste oder müssen Durlacher Bürger*Innen häufig wohnortferne Angebote nutzen? Analog zu Punkt 3 der Anfrage der Grünen GR-Fraktion: Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung den Ausbau von Tagespflegeplätzen zu fördern?

unterzeichnet von: Ulrich Wagner und die Fraktion B90/Die Grünen im OR Durlach